



古志原小学校だより

えがおいっぱい

令和5年度No.17

2月9日

(文責 校長 小林 敏朗)

あっという間に1月が終わったように感じています。2月3日は節分、4日は立春と暦の上では春ですが、まだまだ寒い日が続きそうです。感染症対策を含め、今月も元気に充実した時間にしていきたいと考えています。

さて、先日体育館に行ってみました。その日はとても寒かったのですが、1年生が長縄跳びの活動を楽しんでいました。どの子も休むことなく、身体をしっかりと動かして長縄を跳んでいました。他の学年でも縄跳びや器械運動（跳び箱運動やマット運動など）に取り組んでいました。これからも寒さに負けず、子どもたちには体づくりに取り組んでほしいと思います。



1/31(水)授業公開から・・・

1月31日(水)の5時間目に授業公開をしました。当日はお忙しい中、お出かけいただきありがとうございました。また、前週の大雪のためグラウンド状態が悪く、急遽駐車場としての校庭開放を取りやめました。ご迷惑をおかけし申し訳ありませんでした。

さて、子どもたちの様子を見ていただき、いかがだったでしょうか?今回の授業公開は、全校で性に関する指導の授業を見ていただきました。



3年生



4年生



6年生

当然のことながら、各学年で学習内容は違います。1年生は自分の身体について、2年生はおへその役割について、3年生はお母さんのお腹の中での赤ちゃんの成長について、4年生は思春期における身体の変化について、5年生は自分らしさについて、6年生は赤ちゃんの行動を通して自分が持っている力について、それぞれ学習しました。学習したことや子どもたちが考えたことはそれぞれの学年で違いますが、性に関する指導の基盤になることは、自分の命や身体を大切にすること、そして自分自身を大切にすること、さらに自分の周りの友達や他者を大切にすることと考えています。是非、ご家庭で今回の性に関する指導、公開授業を話題にいただき、子どもたちが命や自分自身のこと、友達や周囲にいる人を大切にすることなど、さらに深く考えてくれるとうれしく思います。そして、保護者の皆様から「あなたは大切な子どもですよ」というメッセージをお子さんに送っていただくと喜びます。

2年生の図工「カッターナイフの指導」から・・・

1月下旬、2年生の図工ではカッターナイフを使った活動をしました。中にはカッターナイフを使ったことのある子どももいたことと思いますが、中にはドキドキした表情をしている子どももいました。最初に担

任の先生から活動内容や気をつけることなどの話を聞き、後半には実際にカッターナイフを使って活動しました。恐る恐る使っている子もいましたが、地域のボランティアさんに教えてもらったり助けてもらったりしながら少しずつ慣れていきました。最後の方には随分と自分の力でできるようになったなという印象をもちました。

まだ今年度がすべて終わったわけではありませんが、今回のカッターナイフの指導も含め、今年度も1年間を通して地域ボランティアの皆様には大変お世話になりました。1年生のふかしいもづくりのお手伝い、2年生の町探検・インタビュー探検の引率・見守り、3、4年生の書き初めの指導、5年生のミシンの指導、6年生の写生会の引率・見守りなど、教科や学年に関係なく多岐にわたって子どもたちの学習や活動を支えていただきました。また、1年間を通して朝の絵本の読み聞かせや登下校中の見守り等も積極的に行っていただきました。地域の皆様に本当に支えられている学校であることを実感します。心より感謝いたします。ありがとうございます。来年度以降も可能な範囲内で、ご協力をいただければ幸いです。よろしく申し上げます。



2年生 カッターナイフの指導



朝の絵本の読み聞かせ

5年生の様子から…一つ一つの経験を通して

前回の学校日より「今年の5年生が『6年生を送る会』を経験して、どのように成長するのか楽しみです」ということを書きました。もちろん5年生にとって送る会はとても大切な学習の場ですが、その前に5年生は、ふれあい班活動やふれあい広場を経験しました。

2月1日(木)に、ふれあい班活動をしました。これは全校の縦割り班の活動で、5年生がリーダーとなりお世話になった6年生にメッセージを書く活動をしました。当然のことながら、今回の活動の趣旨上6年生はいませんので、5年生が班のみんなを引っ張らないといけません。当日すべての班の様子を見て歩くと、5年生の子どもたちは、1～4年生の子どもたちにどのようにメッセージカードを書いていくのか、書いた後どうすればよいのかなど、指示を出したり質問に答えたりしていました。中には緊張している子もいたかもしれませんが、堂々と班のみんなに話をしたり、1年生の対応をしたりしている姿が印象的でした。



そして、2月7日(水)にはふれあい広場の活動をしました。これも縦割り班の活動ですが、今回は5年生が1～4年生と6年生に指示を出して、一緒に遊ぶ活動です。風船バレーや絵しりとり、フルーツバスケットや新聞紙ジャンケンなど、5年生の子どもたちが計画したり準備をしたりしました。1日(木)にふれあい班活動を経験していますので、その時よりは緊張せずに進行や指示ができたのかなと感じました。



5年生の子どもたちは、こうして一つ一つの経験を積み重ねながら最高学年への階段を上がっていくのだなとつくづく思いました。5年生のみんなが頑張っていました。次はいよいよ22日(木)の6年生を送る会です。さらに成長した5年生の姿を期待しています。



本校ホームページのQRコード